

# Edito



Les affections respiratoires constituent une cause fréquente de consultation en médecine générale et présentent pour certaines personnes une gravité extrême avec une mortalité élevée. En effet, les pathologies respiratoires : la tuberculose, les pneumonies bactériennes, l'asthme et la bronchopneumopathie chronique obstructive (BPCO) ont de nombreuses conséquences sanitaires et sociales importantes et constituent de véritables problèmes de santé à travers le monde.

L'évolution de l'épidémiologie des maladies respiratoires, les avancées médicales et les progrès technologiques changent graduellement, mais continuellement le quotidien du pneumologue. Les connaissances et la compréhension globale des maladies respiratoires ont particulièrement progressé, cela résulte de l'amélioration de la performance technique des méthodes diagnostiques et l'apparition de thérapies spécifiques ciblées, dont certaines ont profondément modifié certains pronostics.

Par ailleurs, depuis deux ans, la pandémie Covid-19 a pesé considérablement sur les systèmes de santé à travers le monde. Elle a impacté à tout jamais la médecine et l'histoire de l'humanité. En effet, cette pandémie a affecté de nombreux aspects des sociétés. Elle a eu un impact socio-économique à une échelle sans précédent. Elle a aussi pesé sur les systèmes de santé qui ont été fortement déstabilisés : perturbation des services de santé essentiels (diagnostic, traitement et suivi des pathologies non urgentes), réorganisation des services, priorisation de la prise en charge des patients avec formes sévères de la Covid-19 et organisation de campagnes de vaccination à large échelle contre cette maladie. La pneumologie et les pneumologues au Maroc, et à travers le monde, ont occupé une place privilégiée et ont évidemment contribué significativement à la riposte contre cette pandémie.

Ce nouveau numéro du Journal de Biologie Médicale, consacré à la pathologie respiratoire et aux nouveaux moyens diagnostiques, traite sous forme d'articles courts et informatifs des thématiques d'actualité variées : infections respiratoires, embolie pulmonaire, ... Il permettra sans nul doute la mise à la disposition des lecteurs du JBM les actualités scientifiques en pneumologie qui leur serviront grandement dans leurs pratiques quotidiennes.

Bonne lecture à toutes et à tous.

**Pr. Moulay Hicham AFIF**

Président de la Société Marocaine des Maladies Respiratoires